

---

**CNN**EXPANSIÓN

## Microcréditos 'no son mágicos': Yunus

Son sólo una herramienta y no terminarán con la pobreza, admite su creador y Nobel de la Paz.

Por: Gonzalo García |

Viernes, 15 de noviembre de 2013 a las 06:00

### Microcréditos igual a ¿macrotasas?

Para Muhammad Yunus, el verdadero debate no está en discutir si las tasas de interés de las empresas del sector son altas o bajas, sino en establecer si las microfinancieras deberían ser negocios rentables o instituciones sin fines de lucro.

El economista tiene una fórmula que, según él, debería seguir todo buen esquema de microfinanciamiento a la hora de fijar las tasas de interés: un máximo de 10% de los costos de financiamiento de la institución financiera.

Es decir, la empresa debería fijar unas tasas que le permitieran obtener un margen de beneficio máximo de 10%, calculado a partir de lo que se gasta en operar y conceder créditos.

"Pero si aplicamos la fórmula de Yunus, una institución de microcrédito sería insostenible", dice la integrante de la Asociación Nacional de Microfinancieras y Fondos (Anmyf), Teresa García Moisés, a la edición del 11 de octubre de 2013 de la revista Expansión.

En México, donde hay más de un centenar de entidades dedicadas al microfinanciamiento, normalmente concentradas en una única comunidad local, las empresas del sector obtienen "un margen mayor que ese 10%", dice la analista de instituciones financieras de Fitch Ratings, Verónica Chau.

Alejandro Puente, director de Relaciones Externas de Banco Compartamos, la mayor microfinanciera de México, explica que las tasas que cobra el sector en México, "percibidas como elevadas", responden a los altos costos que tienen las empresas.

"Es imposible fijar una fórmula universal, porque hay que evaluar el contexto de cada mercado", agrega Puente.

Los costos de las microfinancieras mexicanas son mayores que los de la banca tradicional porque se centran en las zonas rurales y en comunidades aisladas, donde los gastos de operar son más altos, explica Alfredo Calvo, analista del sector financiero de Standard & Poor's.

Sin embargo, "también es cierto que algunas microfinancieras han abusado en la tasa y condiciones del crédito", dice García Moisés.

Los márgenes de las microfinancieras son de alrededor de 60%, mientras que el margen de interés neto de la banca tradicional ronda 7%, dice Calvo.

Por: Gonzalo García